



Agréé Association Nationale de la Jeunesse et d'Éducation Populaire

9 rue Dulcie September – 93400 Saint-Ouen

Tél. 01 40 12 09 12 – Courriel : national@mvtpaix.org

www.mvtpaix.org

APPEL DU MOUVEMENT DE LA PAIX

En marche contre la barbarie, contre toutes les guerres et pour la Paix

Soyons au rendez-vous de l'histoire et rassemblons-nous partout pour permettre que s'exprime massivement l'aspiration des peuples à la Paix tant en France qu'au plan mondial

Faisons du 21 septembre 2024, journée internationale de la Paix une mobilisation pour la Paix, dans toutes les communes de France avec une grande initiative nationale à Paris

Cette année 2024 s'ouvre sous le triste signe de la progression de la barbarie à travers le monde avec de nombreux conflits et en particulier la guerre en Ukraine et au Moyen-Orient, deux guerres qui **peuvent à tout moment conduire à une extension mondiale de la guerre voire à une utilisation des armes nucléaires**. Dans le même temps nous assistons à un **doublé des dépenses militaires mondiales** (2240 milliards de dollars en 2022) au détriment des besoins sociaux et environnementaux ; à la reprise de la **course aux armes nucléaires** par les 9 Etats possédant l'arme atomique et **à la militarisation accélérée des économies et des esprits**.

Le Mouvement de la Paix a exprimé à plusieurs reprises son inquiétude face au développement d'une barbarie qui se développe sous diverses formes : guerres, terrorisme, racisme, xénophobie, violences sexuelles, discriminations, exploitation renforcée des peuples. La résurgence des idéologies d'extrême droite s'exprime un peu partout dans le monde en concomitance avec une expansion des idéologies autoritaires et des reculs de la démocratie participative.

Au delà de ces dangers, deux **défis existentiels menacent la survie de l'humanité** à savoir les armes nucléaires avec **15 000 bombes atomiques** réparties à travers le monde (possédées par seulement 9 Etats) mais aussi le **réchauffement anthropique du climat**.

Nous sommes à un moment-clé pour l'existence de l'humanité mais aussi pour la planète sur laquelle nous vivons. Les solutions aux défis auxquels nous sommes confrontés ne peuvent être construites à travers des logiques de guerre, de force, de domination. Pourtant ces logiques **ont conduit le Président Macron, le 26 février 2024, à envisager de manière irresponsable et dangereuse l'envoi de jeunes Français sur le champ de bataille**.

Seules les logiques de Paix, de coopération, de solidarité humaine, de résolution diplomatique des conflits, définies par la **Charte des Nations Unies**, les objectifs de développement durable (**ODD**), le programme d'action de l'ONU pour une **culture de la Paix** ; les recommandations du **GIEC** pour le climat **peuvent permettre à l'humanité d'avancer vers une sécurité humaine commune. Cette sécurité humaine doit se construire, au quotidien aux plans européen et mondial et autour de processus pour des paix justes et durables dans les conflits en cours et à travers la réalisation des droits humains**, car comme l'indique le préambule de la charte constitutive de l'OIT (Organisation Internationale du travail), « Une paix universelle et durable n'est envisageable que sur la base de la justice sociale ».

Des mobilisations populaires, sur l'ensemble des continents, attestent de capacités de résistance dans les sociétés pour faire face à cette situation ; mais il faut amplifier en France et dans le monde, le niveau des mobilisations **pour peser sur les décisions nationales et internationales et inverser des évolutions qui nous conduisent « droit dans le mur »**.

Dans ce contexte le Mouvement de la Paix, conscient que « le ventre est toujours fécond d'où est sortie la bête immonde » a décidé de lancer un appel pour faire de la journée internationale de la Paix du 21 septembre 2024 un grand moment de mobilisation à travers toute la France.

L'objectif est de réaliser une mobilisation populaire beaucoup plus forte et visible que les autres années avec des initiatives dans le maximum de communes et une initiative nationale à Paris.

Le Mouvement de la Paix travaille dans le même temps au plan national et international pour une campagne mondiale la plus unitaire possible **autour d'un appel mondial pour l'élimination totale des armes nucléaires.**

Le Mouvement de la Paix, conscient de la gravité du moment, et de la nécessité de réaliser les objectifs susvisés, appelle tous et toutes ses militant·es et ami·es, tous ses comités à prendre toutes les initiatives qui leur paraissent utiles pour développer, dès maintenant et partout en France, une dynamique citoyenne en faveur de la Paix et débouchant sur une grande mobilisation le samedi 21 septembre. Il prend à cet effet tous les contacts utiles au plan national, en particulier avec le collectif national des marches pour la Paix, afin d'impulser une dynamique collective et nationale et de rassembler au-delà des différences de sensibilités religieuses, philosophiques, politiques ou syndicales.

Cette dynamique ne pourra qu'être renforcée par des mobilisations intermédiaires par exemple

- autour du 1er mai pour le développement d'investissements en faveur de la paix et du bien-être humain et pour stopper l'accumulation insensée d'armes dans le monde entier
- le 8 mai pour alerter sur le danger de mondialisation de la guerre
- à l'occasion des élections européennes pour promouvoir nos propositions pour une sécurité commune en Europe et dans le monde et pour une conférence paneuropéenne de sécurité permettant à l'UE de sortir de sa dépendance avec l'OTAN, et de ses orientations guerrières, afin d'agir à la construction de la Paix conformément aux buts et principes de la Charte des Nations Unies

- le 16 mai, journée internationale de vivre ensemble en paix
- en mai avec Les Arts en Paix,
- autour du 17 mai, pour les 75 ans du Mouvement de la Paix
- lors des cérémonies liées au débarquement en juin
- autour des 6 et 9 août dates anniversaires des bombardements atomiques des USA sur Hiroshima et Nagasaki
- durant la campagne nationale lancée en mars 2024 par le Mouvement de la Paix pour obtenir une trêve olympique durant les jeux olympiques et paralympiques
- en se saisissant de toutes les opportunités de nature à développer des initiatives d'éducation à la Paix (débat, cercles de silence, délégations auprès des parlementaires et des préfectures, ciné-débat...)

Toutes les actions qui seront conduites durant les 7 mois à venir contribueront à la réussite du 21 septembre 2024, à travers des mobilisations dans toutes les communes de France avec une grande initiative nationale à Paris.

Le Mouvement de la Paix
le 29 février 2024